

SEVILLA Redacción, oficinas y talleres: 30, GARCÍA DE VINOESA, 30 Apartado de Correos, 93.—Teléfono 340 25 ejemplares, 1,75 pts.

Liberal

SEVILLA Un mes, 60 pesetas; 2 años, 1.200 pesetas; PROVINCIAS: Trimestre, 18 pesetas; EXTRANJERO: Trimestre, 15 pesetas. Número suelto, 10 cts.

Una opinión sobre la Asamblea Nacional Consultiva

Madrid 2.—El diario «A B C» publica un artículo en el que, hablando de la proyectada Asamblea Nacional Consultiva, dice: «La Asamblea es innecesaria para mantener íntegramente el Directorio que va a sostenerse en su cambio, y para su terminación en el plazo más o menos lejano, en una u otra forma, también es innecesaria.»

La proyectada reforma de la Constitución la hubiese podido hacer igualmente sin la Asamblea, con los Cuerpos consultivos respectivos; é igualmente resolver todos los asuntos que se atribuyen al programa de aquella, los cuales tienen organismo propio en los innumerables Consejos y Juntas del antiguo y nuevo régimen. La misma ejecución expeditiva y pronta de una Dictadura, no es muy congruente con esta Asamblea Nacional Consultiva, cuyo decreto de convocatoria será firmado el día 5.»

SOBRE LA EGOLATRIA Ó ADORACION DE SÍ MISMO

Días pasados hablabamos en una tertulia de un escritor andaluz, autor de un libro publicado hace poco con éxito resonante de crítica y de venta, y un su amigo, que, por serlo, tenía que hablar mal de él en su ausencia, dijo: —Es cierto lo que ustedes dicen de la elegancia de su estilo, de la riqueza y fluidez de su léxico, de la finura de su observación y de su arte para despertar el interés del lector... Sí, vale mucho; pero es un ególatra insuperable; está muy poseído de su valer...

ególatras, porque él es un fracasado por modestia inhibitoria, por esa peregrinidad espiritual que abate la voluntad poniendo en duda la eficacia de nuestro esfuerzo y arruinando todas nuestras ilusiones. Admiramos a los ególatras, aunque sean un poco petulantés, como, por ejemplo, el señor Ortega y Gasset; hay que perdonar la hinchazón y la impertinencia con que mira a las gentes vulgares en gracia de su gran entendimiento y mucha cultura. Si yo tuviese alguna autoridad, fuera de la de los años, dirigiría esta arenga a la juventud: Jóvenes: Si lleváis algo dentro, no seáis modestos, sino osados y ambiciosos; acometed grandes cosas, si os sentís capaces de realizarlas; vuestro interés es paralelo al interés social; vuestras ansias son los resortes del progreso, y así como la naturaleza pone el deleite amoroso en la conjunción sexual para asegurar la supervivencia de la especie, la actividad social de los individuos tiene el deleite de la gloria, los honores, el aplauso y el provecho como estimulantes para el avance de las ciencias y las artes y el mejoramiento de la sociedad humana. Sed audaces y pisad firme; pero echad primero una mirada de introspección a vuestro interés para asegurarnos de vuestro valer efectivo, no sea que vuestro ruido resulte como el de los tambores, que suenan mucho porque están huecos.



Bello torreón que en el palacio recientemente restaurado por una de sus fachadas, del marqués de la Motilla, da esquina a las calles Universidad y Cuna. El torreón es copia exacta de otro perteneciente a un castillo de la ilustre Casa. Foto. S. del P. Fdo. Gori.

Para el centenario de Fray Lúis de León

Se va a celebrar una semana de conferencias literarias

Salamanca 2.—Se ha reunido la Comisión encargada de organizar las fiestas del centenario de Fray Lúis de León, acordando celebrar una semana de conferencias literarias nacionales y extranjeras. También se celebrarán fiestas religiosas en la Catedral. Por la Universidad se convocará un certamen internacional literario y otros actos. Se gestionará del ministro de Instrucción se ordene el envío a la Universidad de Salamanca de Comisarios de todos los centros de enseñanza durante la celebración del centenario, para la celebración de un acto que se llamará «Día de Fray Lúis de León». También se gestionará que las escuelas, Institutos y Universidades españolas y extranjeras, especialmente las americanas, celebren con motivo de este centenario sesiones literarias.

HISTÓRICO EN EL POTRERO BERMEJO

Conclusión

Terribles fueron los momentos. A semejanza de empujados, estatura de hierro, aparecía Avevino, inmóvil, entre ensueños, delirios, locura, al ver rota, deshecha, aniquilada su felicidad, que era encanto de su vida. El infortunio trocó de improviso el cielo de su ventura en un odioso infierno. Pocos momentos duró tan dolorosa situación, que fué interrumpida por descompasados gritos, que el eco burlescamente repetía, del desgraciado Avevino, que, enloquecido, abrazó a su Domitila, y entre frenéticos besos de amor y sentífilos brazos, la depositó con toda ternura en la fronda del arroyo, salpicada de lindas florecillas. Domitila, con voz débil y entrecortada, decía: —¡Me muero, Avevino, me muero! Y éste, con delirante frenesí, le rogaba: —No te mueras... ¡no te mueras, por mi por el hijo que llevas en tus entrañas... por tu padre. —Avevino, Avevino— repetía la hermosa mulata con desfallecido y suplicante acento—: corre por mi padre, corre, que ansio verlo. Y Avevino, como al impulso de obligado resorte, rápido, besó delicadamente a su amor y emprendió veloz carrera, con pleno olvido de su herida y de las cuantos leguas que distaba el potrero Bermejo. Horas empleó en recoger aquella escaña de amargura, en que el dolor de la herida le denotaba, y sus sentimientos de amor, de adalante; y adelante fué, no sin detenerse varias veces para envolver su pie derecho con plantas medicinales, que sujetaba con tiras de lienzo que arrancó del pantalón. Había pasado el sol de su cenit cuando Doroteo, al ver a Avevino, que llegaba roto, cojo y con cada vicio aspecto, comprendió que algo muy grave debía ocurrir, y despidiéndose el ciguero amor de su padre, avanzó hacia el negro, preguntándole nerviosamente: —¿Qué pasa? ¿Qué pasa? —Que Domitila se muere y quiere verle— contestó Avevino con ansias de muerte, dejándose caer en la mulada yerba para mitigar los dolores que le producía su muy inflamado pie. Sin mediar más palabras, minutos después montaba a caballo al inválido negro, cuya cabalgadura partió al galope, sirviendo de guía a Doroteo, seguido de tres potreros, todos jinetes en los más veloces cuadrúpedos del Bermejo. Durante el rápido correr, dió Avevino detalles de lo ocurrido. Horas después, a orillas del cristalino y murmurador arroyo aparecía un doloroso cuadro. Los potreros, sombrero en mano y con pesados rostros, contemplaban el triste grupo que formaban el padre y el amante, abrazados al cadáver de Domitila, profundamente desmayados. Aquel inanimado grupo bien representaba la muerte y la desolación. Al volver en sí Doroteo, mostrábase indiferente a todo é idiozizaba, y Avevino lloraba, se reía, besaba a su amor, decía ternuras y no permitía quieto al un segundo. Se imponía una revolución, y así acordaron los potreros, colocarse delante de un jinete al insensible Doroteo; montar en otro caballo a Avevino, que como una fiera irritada, obligó con su violencia a que le entregaran el cadáver, que amorosamente llevó en la delantera de su albardón, y a caballo los dos restantes criados y rabiatado el del mayoral, comenzaron el regreso. Tan macabra procesión emprendió la funebre marcha, atravesando estantinas aguas, frondosas cañadas, espesos bosques ricos en parásitas, bejuquos y floridas trepadoras, que parecían a Avevino, con la fría luz de la luna, funebres espretones con que la naturaleza se vistió para llorar tanta desventura... El mestizo, una vez curado, abandonó los lugares del Bermejo. En el pequeño cementerio del potrero fué enterrada la hermosa mulata, y días después, el desventurado Avevino, que murió del tétano. El cadáver del vil cimarrón allí lo dejaron para pasto de auras tíficas (buitres) y filabros perros. Doroteo, envejecido y encorvado, triste y silencioso, al dar hondo suspiro, siempre decía: —¡Perdón Dios mio, que ya está bueno! —Y tanto repite esta canción— decíame el capitán negro— que yo tengo esa mosca en mi oreja y voy pensando: ¿Será cierto que hay Dios? —Rápido y con energía le contesté: —Capitán, no cabe duda... Dios existe y castiga sin palo ni piedrita. Poco después me despedí de mi incedido vecino, al que dejé muy pensativo, y acompañado de mi esclavo Lucas, emprendí el retorno al ingenio Guaimaro. Cruzaba yo entristecido aquel febril terreno, de fresca yerba, abanzantes frutos y salpicada de silvestres flores. Bien declinada la tarde, comenzaba esa hora que llena de melancolía las almas, esa hora del vespertino crepusculo, esa hora dulce y de lánguidas aforanzas. Una brisa fresca corría en el espacio, a iba yo, al andar de mi caballo, meditando y dolíendome de tan dramática relación, en la que la hermosa mulata y el garrido negro bien demostraron que sus razas aman, sienten y padecen al igual que las razas blancas.

Enrique Polo de Lara. Académico de la Real Academia de Ciencias y Artes de Cádiz.

POLITICA DE ABASTOS

Han sido multados los industriales que a continuación se expresan: Con 500 pesetas: Don José Manteca Diaz, Don Fadrique, 15, por vender pimientón y chocolate en malas condiciones. Con 250: Don José Moreno Gómez, Gerona, 25, por haber vendido leche en malas condiciones, resultando intoxicadas varias personas. Con 200: Don Alejandro Esmán Pérez, por vender pan falto de peso, siendo reincidente. Con 50: Don Manuel Salazar Diaz, Pedro Miguel, 8, por no tener el precio de varios de los artículos, y don Diego Lunar Calero, por usar una pesa falsa y un peso desnivelado. Con 25: Don Francisco García,

por llevar leche sin precintar; don Antonio Torres Franco, por usar una pesa falsa y sin contrastar, y don Manuel Delgado Gran, por usar un peso desnivelado. Han satisfecho las multas que le fueron impuestas los señores siguientes: Don Juan Salas Gómez, 400 pesetas; don Francisco Domínguez Gómez, 75; don Manuel Salazar Diaz, 50; don Dolores Rivera Heredia, 25; don Javier Gil López, 25; don Máximo Alles Rada, 25; y don Pedro Ojeda Sánchez, 25. Este número le ha visado la censura.

UNA CUESTION INTERESANTE PARA EL IBERO-AMERICANISMO

Los trabajos de investigación que realizan las Misiones oficiales en el Archivo de Indias

Opinión de los comisionados americanos

Escuchada la autorizada opinión de don Cristóbal Bermúdez Plata, el prestigioso jefe del Archivo de Indias, hemos querido conocer las de los representantes de las Misiones oficiales americanas que realizan trabajos de investigación en el citado Archivo. Don José Torre Revello lleva diez años en Sevilla, comisionado por el Instituto de Investigaciones Históricas de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Nacional de Buenos Aires, institución que lleva publicados veinticuatro gruesos volúmenes de documentos de diversos archivos, treinta y cinco monografías, cuatro libros volúmenes de reproducciones facsimilares de obras impresas en España y América de interés para la historia colonial, un tomo de memorias geográficas y un boletín que recoge todas las noticias referentes a esta disciplina y que va por el V año de su publicación. El señor Revello es autor de importantes memorias sobre asuntos históricos relativos a la riqueza documental que guardan los archivos, entre ellos el de Indias, y sus trabajos eruditos de investigador son muy estimados en los centros culturales de su país. En la vida intelectual sevillana, por su larga permanencia entre nosotros, es bastante conocido y estimado. Su opinión sobre este importante asunto es la siguiente: Desde el año 1864, ya por corres-

EL LIBERAL

hace 25 años OJEDA RETROSPECTIVA 2 DE SEPTIEMBRE DE 1902

hoy hace veinticinco años estaba consagrada al coche de punto; ¡y qué cosas decía el compañero cronista a cuenta de los coches de puntos! Si la «sabiduría» del autor de la pintoresca crónica era de experiencia personal y no de referencia, el cronista resultaba más punto que el coche. Joaquín Dícena, el dramaturgo todo emoción, publicaba una bellísima crónica sobre Canarias, y Gil Parrado una graciosísima revista cómica en verso. La feria de Marchena estaba muy animada, según los despachos telegráficos del inolvidable García Orejuela. Fuentes tuvo una gran tarde toreando y al sobresaliente Torre también le sonrió la Fortuna; ¡Hasta cortar orejas, como los fenómenos modernistas cuando no torea en Sevilla!

La nota triste de aquel día fué el entierro del cadáver de don Federico Rubio. Su valía la proclama el extraordinario número de telegramas de pésame recibidos del extranjero. El acto de exhumación del cadáver, en la capilla del Instituto de su nombre, fué sencillísimo y conmovedor. Se prescindió en absoluto de toda pompa y vanidad.

Capitanía general

El capitán general, infante don Carlos, ha recibido hoy a los señores siguientes: Presidente de la Diputación de Sevilla, don José María López Cepero. Alcalde de Sevilla, don Nicolás Díaz Molero. General inspector de las fuerzas de Artillería. Don Francisco Sierra y del Real. Cónsul de Alemania, don Herbert Diel. Coronel de la Guardia civil, don Manuel Gómez García, acompañado de una Comisión de jefes y oficiales de la República del Salvador, quienes efectúan un viaje de estudios y prácticas por España. Teniente coronel de Artillería don Joaquín Huelva Romero. Capitán de Estado Mayor don Leoncadio Ramírez López. Comandante de Caballería don Luis Ramos Vinthuysen.

Ingresos municipales del día 2 de Septiembre de 1927

Arbitrios ordinarios, 18.433,68 pesetas. Arbitrios indirectos: carnes, pesetas 3.326,23; vinos, 5.133,40; grupo primero (ley del 14), 4.921,82; idem segundo (ley del 14), 1.289,29. Total, 23.294,42 pesetas.

DELINCUENCIA INFANTIL

Leemos en EL LIBERAL la noticia de que dos niños de diez años, autores de numerosos robos cometidos en las barridas de la ciudad, han sido detenidos y llevados a la Comisaría de Vigilancia, de donde saldrán seguidamente en libertad; y firmes en nuestra empresa de labor por la infancia, levantamos, una vez más, nuestra humilde voz para que, poniendo de relieve lo trascendental del caso, sirva de estímulo a quienes pueden dar inmediata solución a un grave problema social.

cal adaptable en cualquier otro centro de la Beneficencia provincial ó municipal, se solicite de la Superioridad la autorización oportuna y comience a actuar este admirable organismo, bajo la ayuda también de «Los Amigos del Niño»—loable institución, a la que se impone el llamamiento—y de todas aquellas personas pudientes que, con su óbolo, allanen dificultades de índole económica.

Hay viviendas desalquiladas

En algunas ciudades, como Sevilla, por ejemplo, se construyen y reforman las viviendas con gran apresuramiento, porque las necesidades de disponer de alojamiento suficiente obliga a ello. Pero se construye con un criterio tan estrecho que no se le puede agradecer del todo la buena intención, puesto que se construyen viviendas nada económicas, es decir, que las casas baratas son en teoría, ya que la práctica nos enseña que un núcleo importante de población sigue morando en las afueras mientras en el centro de la urbe las casas desalquiladas aumentan de día en día, porque el precio de sus alquileres no les pueden soportar las clases menesterosas. Queda la esperanza de que la competencia obligue a los propietarios a reducir la renta si no quieren ver en ruina sus fincas por el abandono y la carencia. Los propietarios, aunque vean desalquiladas sus casas, no se desalientan con tanta facilidad como se cree, pues confían en que ha de aparecer el necesitado que las alquile y les remunere con creces de las pérdidas ocasionadas durante un período más o menos largo de no percibir rentas. Lo que es muy posible suceda, es que los pequeños propietarios, aquellos que quieren vivir a costa de una finca y no procuran otro medio de subsistencia, que la falta de vecinos les obligue a vender a otros más afortunados, por lo cual la riqueza urbana se irá reconcentrando en pocas manos hasta reducir a la mínima proporción el número de propietarios. Y como estos poderosos señores podrán resistir, libres de competencia, porque habrá miedo a construir más, la baja de precio se hará esperar por más tiempo, y si llega algún día será después de una grave crisis, en donde se resolverá el problema según el grado de conciencia del pueblo que lo soporte. Si, sobran casas desalquiladas y viven centenares de familias amontonadas en antihigiénicas casas de vecindad y en chozas inundadas en las afueras; pero no se resuelve el

problema de la casa barata porque la ley que la protege y quiere fomentarla no es suficiente amplia para su cometido y porque los propietarios son indiferentes a las necesidades de los vecinos cuando se trata de la renta que han de sacarle al capital invertido. Y no se resuelve tampoco, que ya con el tiempo que hace debiera estarlo, porque los inquilinos no se preocupan más que del momento de no verse en la calle con sus familiares y dejan el porvenir para que la Providencia lo resuelva, que ella es muy grande y no abandonará a sus hijos. Falta, sobre todo, ese sentimiento elevado de la personalidad humana, que pocas veces se manifiesta en todo su esplendor, en toda la magnitud de su potencia, que levanta a los pueblos, eleva las clases y hace grandes a las colectividades. Falta solidaridad para resolver los conflictos.

Manuel García Güinter.

Manuel García Güinter.

EL LIBERAL publica sus ediciones: De la noche, en las páginas 1, 2 y 3. De la mañana, en las páginas 4, 5 y 6.

VIDA MUNICIPAL

Manifestaciones del Alcalde

EL SEÑOR DIAZ MOLERO, EN UNA ENTREVISTA CON EL INFANTE, HABLA A FAVOR DE LA CESION A FAVOR DE LA CIUDAD, POR EL RAMO DE GUERRA, DE TERRENO EN EL TIRO DE LINEA Y DE LOS SOLARES PERTENECIENTES AL RAMO, EN EL INTERIOR DE LA CIUDAD...

El alcalde, señor Díaz Molero, manifestó esta mañana a los periodistas que hacen información en el Ayuntamiento que había estado a cumplimentar al infante don Carlos con motivo de su viaje de regreso a nuestra capital...

Apertura de establecimientos

Han solicitado licencia de apertura de los dueños de los establecimientos de las casas Paseo de Colón, 9, y Alameda de Hércules, 73.

Licencia de obras

Los propietarios de las casas Muñoz León, 4; Fernán Caballero, 5, y Procurador, 29, solicitan licencia de obras para las mismas.

Obras para el Matadero

El director del Asilo de Mendicantes interesa a el Ayuntamiento que se lleven a efecto obras de pavimentación en los corrales de aquella dependencia, por estar próxima la época de las lluvias.

Los enfermos contagiosos del Asilo

El director del Asilo de Mendicantes de San Fernando pide al Ayuntamiento que se interese de la Diputación provincial que sean admitidos los aislados enfermos contagiosos en el Hospital, por no contar aquella institución con una enfermería adecuada.

La Comisión mixta de los servicios municipalizados

En la tarde de ayer se reunió en el Ayuntamiento la Comisión mixta administradora de los servicios municipalizados, bajo la presidencia del teniente de alcalde señor Caravaca...

Por último, acordó que por el bacteriólogo de los servicios se informe sobre el estado actual de potabilidad de las aguas filtradas del Guadalquivir...

Y después de varios ruegos de escaso interés se levantó la sesión.

El obrero Francisco Parrado se encontraba limpiando un pozo en la calle Castelar número 6, de la ciudad de Utrera, cuando sintió síntomas de asfixia.

Para auxiliarse descendió al pozo, que tiene unos quince o dieciséis metros de profundidad...

Dióse aviso del suceso al cuartel de la Guardia civil y acudió una patrulla...

Los fueron practicados los auxilios de la ciencia, pasando después a sus respectivos domicilios.

Robo de prendas y metálico

Manuel Cornejo Jiménez, hijo del dueño del cortijo Sotillo Gallego, denunció a la Guardia civil del pueblo de Ecija...

El desconocido, al verse descubierta, amenazó al denunciante, y seguidamente desapareció...

El autor del hecho denunciado aún no ha sido detenido.

Este número ha sido visado por la censura

Gobierno Civil

Una Comisión del Ejército de la República del Salvador visita al gobernador

El gobernador interino, señor Montilla, manifestó a los representantes de la Prusia que lo había visitado el coronel de la Guardia civil de este Tercio, señor Gómez...

La expresada comisión, que ha estado en Madrid, regresará a la corte para estudiar asimismo la parte relativa a los Colegios de Huérfanos...

La elección de la Junta local de la U. P.

Para ultimar detalles acerca de la elección de la Junta local de la U. P. han estado conferenciando con el señor Montilla los señores Fernández Palacios, marqués de la Gomera, Parias, Delgado Brackenbury y Camacho Baños.

Al limpiar un pozo sienten síntomas de asfixia

El obrero Francisco Parrado se encontraba limpiando un pozo en la calle Castelar número 6, de la ciudad de Utrera, cuando sintió síntomas de asfixia.

Para auxiliarse descendió al pozo, que tiene unos quince o dieciséis metros de profundidad...

Dióse aviso del suceso al cuartel de la Guardia civil y acudió una patrulla...

Los fueron practicados los auxilios de la ciencia, pasando después a sus respectivos domicilios.

Robo de prendas y metálico

Manuel Cornejo Jiménez, hijo del dueño del cortijo Sotillo Gallego, denunció a la Guardia civil del pueblo de Ecija...

El desconocido, al verse descubierta, amenazó al denunciante, y seguidamente desapareció...

El autor del hecho denunciado aún no ha sido detenido.

Este número ha sido visado por la censura

COMERCIALES

Ahorrares tiempo y dinero y servirás admirablemente a tu clientela si pesas en la balanza automática TOLEDO ó en la semiautomática BERKEL.

R. OYARZUN y C. (S. en C.) Madrid, Barcelona Bilbao.-Suursal en Sevilla, Amor de Dios, 2

Exposición Ibero-Americana CONCURSO

La Comisión Permanente de la Exposición Ibero-Americana convoca a concurso libre para la instalación de cuatro ascensores en los edificios de la Plaza de España.

Las proposiciones podrán presentarse en las oficinas del Comité (Gran Hotel Alfonso XIII) todos los días laborables...

Exposición Ibero-Americana CONCURSO

La Comisión Permanente de la Exposición Ibero-Americana convoca a concurso libre para la instalación de cuatro ascensores en los edificios de la Plaza de España.

Las proposiciones podrán presentarse en las oficinas del Comité (Gran Hotel Alfonso XIII) todos los días laborables...

NOTAS REGIONALES

CORDOBA Hazñas de una vaca

Durante la madrugada última se hallaban durmiendo en un chozo del pago de la Fuensanta el matrimonio Bernardo Ortiz Aguilera y Mercedes Prieto.

A media noche cayó sobre el chozo una vaca que pastaba en un montículo a tres metros de altura de aquél, aplastando a la vivienda y cogiendo debajo a su morador.

Bernardo resultó con contusiones en diversas partes del cuerpo, y Mercedes con la fractura de una costilla, contusiones en el pecho y cadera y conmoción visceral.

Mujeres intoxicadas

Comunican de Palenciana que a causa de haber comido atún en malas condiciones se hallan gravemente enfermas las vecinas Ana Velasco, Dolores Espada y una hija de ésta de igual nombre.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del Juzgado, donde ha sido enviada una caja de lata con dicho pescado, procedente del establecimiento donde fue vendido el causante de la intoxicación.

El gobernador civil

Ha regresado de Madrid el gobernador civil, señor Palanca.

Aunque esperábase que hiciese algunas manifestaciones, nada ha dicho.—Viguera.

ECIJA

Ya han sido colocados y profusamente repartidos por todas partes, los preciosos cartones de nuestra feria de Septiembre, los cuales han llamado grandemente la atención por el buen gusto que ha tenido la Comisión en la elección.

El programa de festejos este año es muy numeroso y divertido.

Ya daremos más detalles.

En el río Genil, inmediato a la buelta «Huévar», donde se hallaba trabajando, apareció el cadáver de

LACRAS SOCIALES LA TOXICOMANIA

El abuso de los tóxicos estupefacientes como fuente de placeres falaces y degradantes, se limitó durante varios decenios a reducido número de individuos psicopáticos y de otros enfermos crónicos; es decir, a los que buscaban en aquellas drogas la exageración morbosa de su mundo interno imaginario...

La legislación española, a partir de la adhesión de nuestro Gobierno al Convenio internacional de La Haya de 1912, y del reglamento del 31 de Julio para adaptar aquel convenio a España, es numerosa; pero un tanto fragmentaria e incompleta en sí misma y sobre todo aplicada con lenidad.

Los Estados cultos del mundo entero se han dado cuenta, aunque algo tarde, de esa imponente avalancha de degeneración que amenaza arrollar nuestra civilización tanto como las mismas guerras y las grandes epidemias y endemias, y por ello se consagraron a buscar acuerdos internacionales...

La mesa petitoria se constituyó bajo la presidencia de la señora doña Francisca Guiso al acompañada de las señoras doña Manuela Gordillo, doña Faustina Delgado, doña Generosa Rodríguez, doña Herminia Rivero, doña Rafaela y doña Nemesia de Alba, doña Valentina de la Calle, doña Soledad Valero y algunas otras señoras de la Junta.

Las bellísimas señoritas que se encargaron de postular fueron las siguientes:

Alfonsa Lechón, Paula Doblado, Leopoldina Doncel, Angela Fernández, Gregoria Venero, Gloria Gutiérrez, Teresa Regalado, Joaquina Lechón y algunas otras cuyos nombres sentimos no recordar.

Tanto las señoras como las señoritas trabajaron denodadamente para conseguir la mayor recaudación, alcanzando la suma de 593.80 pesetas.

La Fiesta de la Flor EN VILLAR DEL REY

El día 15 pasado se celebró en esta villa la Fiesta de la Flor, bajo la acertadísima dirección de la presidenta de esta Junta local de damas, la señora doña Francisca Guiso.

El concejal don Santiago Sandoval Lozano se ha dirigido al alcalde para que solicite telegráficamente la Medalla del Trabajo para los tres desgraciados obreros que perecieron ayer en el cumplimiento de sus deberes.

El alcalde encargó al señor Sandoval que asista al entierro de los desgraciados obreros en su representación y en la del Ayuntamiento.

Sea usted HERALDO DE MADRID



Patente nacional de circulación de automóviles

Por la Administración de Rentas públicas, y para la debida ejecución del real decreto de 29 de Abril, que estableció el impuesto y Reglamento de 28 de Junio del año actual, se ha dictado circular recomendando a los señores alcaldes de los pueblos de la provincia la formación de los cuatro padrones en que se clasifican, a los efectos fiscales, los vehículos de tracción mecánica, ó sean de lujo ó de turismo, de alquiler, incluso por asientos, camiones de mercancías y motocicletas, con ó sin sidecar; padrones que forzosamente han de estar aprobados en la segunda quincena de Octubre...

La referida circular fue publicada en el «Boletín Oficial» correspondiente al día 26 de Agosto próximo pasado, y en ella se hacían prevenciones a los señores alcaldes respecto a la forma de tramitar las declaraciones de altas, las que serán liquidadas inmediatamente por dichas autoridades locales, y en el acto de ser presentadas, liquidado asimismo el duplicado, éste se dará al interesado, para que por el señor recaudador de la zona correspondiente se le entregue su patente inmediatamente, punto éste de verdadero interés, para evitar, como ya se dijo en la referida circular, molestias a los contribuyentes por trámites viciosos, y haberlo así recomendado la Dirección general de Rentas públicas.

Se recomienda por medio de este aviso a todos los dueños de vehículos de tracción mecánica, a los de la capital con relación a la Administración, y a los de la provincia, con relación a sus Alcaldías respectivas, que expresen las características de cada uno de aquellos vehículos con respecto al uso, denominación ó marca, caballos de fuerza en coches y toneladas de carga en camiones.

Asimismo se recomienda a los propietarios de camiones dedicados al transporte de mercancías manifesten, en lo que respecta a la capital, en esta Administración, en el plazo máximo de tercero día, si las llantas de los mismos son neumáticas ó macizas, datos éstos necesarios para la más acertada imposición del gravamen, evitándose reclamaciones posteriores.

Por último, se previene la obligación de todos los adquirentes de vehículos de esta clase de presentar, los de la capital, las declaraciones de altas en la Administración, y los de la provincia, en sus Alcaldías respectivas, obligados, unos y otros a la presentación, con el alta, del carnet de Obras públicas.

Sevilla 1 de Septiembre de 1927. —El Administrador de Rentas públicas, Pedro Olmedo.

Cazadores

Pólvora fina, 0,60; FFF, 0,65; FFF, lata, 1,75; FFF, tipo, 2; XXX, 2; Curtis, 3,50; Paramon, 2,75; Victoria, 6,50; Alemana, 6,25; K. S. C., 7; Schultz, 7; Diamond, 8,50; E. C., 8,50; V. R., blanca, 3 pesetas.

Ferratería San Pablo, 0

Dormitorios, Comedores de fantasía, elegantes y baratos. Camas hierro y doradas. Gran exposición. CUNA, 38.

LEA USTED EL NUMERO 6 DE

Mundo Ibérico

La revista de calidad 32 páginas. Ilustraciones en litografía. Como siempre, sumario interesante y selecta colaboración. Pesetas 0'50 ejemplar en todas partes.

REGALO

6 postales y un foto espejo 3 pesetas.—Feria, 142.

Advertisement for Bazar Joyería and Cañameras, featuring jewelry and fabrics.

EL AUTOMOVIL INSUPERABLE

NOTAS REGIONALES

CORDOBA

Hazñas de una vaca

Durante la madrugada última se hallaban durmiendo en un chozo del pago de la Fuensanta el matrimonio Bernardo Ortiz Aguilera y Mercedes Prieto.

A media noche cayó sobre el chozo una vaca que pastaba en un montículo a tres metros de altura de aquél, aplastando a la vivienda y cogiendo debajo a su morador.

Bernardo resultó con contusiones en diversas partes del cuerpo, y Mercedes con la fractura de una costilla, contusiones en el pecho y cadera y conmoción visceral.

Mujeres intoxicadas

Comunican de Palenciana que a causa de haber comido atún en malas condiciones se hallan gravemente enfermas las vecinas Ana Velasco, Dolores Espada y una hija de ésta de igual nombre.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del Juzgado, donde ha sido enviada una caja de lata con dicho pescado, procedente del establecimiento donde fue vendido el causante de la intoxicación.

El gobernador civil

Ha regresado de Madrid el gobernador civil, señor Palanca.

Aunque esperábase que hiciese algunas manifestaciones, nada ha dicho.—Viguera.

ECIJA

Ya han sido colocados y profusamente repartidos por todas partes, los preciosos cartones de nuestra feria de Septiembre, los cuales han llamado grandemente la atención por el buen gusto que ha tenido la Comisión en la elección.

El programa de festejos este año es muy numeroso y divertido.

Ya daremos más detalles.

En el río Genil, inmediato a la buelta «Huévar», donde se hallaba trabajando, apareció el cadáver de

Advertisement for R. Oyarzun y C. (S. en C.) in Madrid, Barcelona, and Bilbao.

Advertisement for the 'Fiesta de la Flor' in Villar del Rey, featuring a list of participants and organizers.

Advertisement for 'La Fiesta de la Flor' in Villar del Rey, featuring a list of participants and organizers.

Advertisement for 'La Fiesta de la Flor' in Villar del Rey, featuring a list of participants and organizers.

Advertisement for 'La Fiesta de la Flor' in Villar del Rey, featuring a list of participants and organizers.

Advertisement for 'La Fiesta de la Flor' in Villar del Rey, featuring a list of participants and organizers.

Advertisement for 'La Fiesta de la Flor' in Villar del Rey, featuring a list of participants and organizers.

Advertisement for 'La Fiesta de la Flor' in Villar del Rey, featuring a list of participants and organizers.

Advertisement for 'La Fiesta de la Flor' in Villar del Rey, featuring a list of participants and organizers.

Advertisement for 'La Fiesta de la Flor' in Villar del Rey, featuring a list of participants and organizers.

Advertisement for 'La Fiesta de la Flor' in Villar del Rey, featuring a list of participants and organizers.

Advertisement for 'La Fiesta de la Flor' in Villar del Rey, featuring a list of participants and organizers.

Advertisement for 'La Fiesta de la Flor' in Villar del Rey, featuring a list of participants and organizers.

Advertisement for 'La Fiesta de la Flor' in Villar del Rey, featuring a list of participants and organizers.

Advertisement for 'La Fiesta de la Flor' in Villar del Rey, featuring a list of participants and organizers.

Advertisement for 'La Fiesta de la Flor' in Villar del Rey, featuring a list of participants and organizers.

Advertisement for 'La Fiesta de la Flor' in Villar del Rey, featuring a list of participants and organizers.

Large advertisement for 'HIPOFOSFITOS SALUD' (Hypophosphites for Health) by Real Sociedad Económica.







